

l'île de Chio est très grande. Sa présence a multiplié le nombre des écoles. Quatre inspecteurs élus pour quatre ans surveillent les écoles de la ville et de la campagne de Campos. On dit que M. Zorzis Dromokaitis vient de léguer 300,000 fr. pour le gymnase. La dépense totale monte à 46,000 fr.

Il existe dans l'école une bibliothèque assez riche, qui renferme la bibliothèque de Coray; elle se compose de 10,000 volumes.

V GYMNASSE DE SAMOS.

L'école hellénique entretenue dans l'île depuis 1757 fut créée pendant l'insurrection hellénique. Elle fut ensuite réorganisée en 1857 par le prince Jean Ghika, et établie sur des bases solides en 1859. Ses progrès lui valurent le rang de gymnase et le nom de *Gymnase de Pythagore*, l'ancien philosophe de Samos. Nous y trouvons d'abord trois professeurs, puis, peu après, deux autres, sous la direction de M. P. Economos. En 1859, Jean Sphoinis fut nommé proviseur du gymnase, et de 1862 à 1865, C. Contos le remplaça. Vint en 1869 Jean Pantouris, puis en 1873 C. Cataivénis, qui dirige encore l'établissement. Il y a 7 professeurs et 80 élèves. On suit le programme des gymnases de la Grèce et on enseigne le ture.

Les élèves inscrits de 1855 à 1878 ont été au nombre¹ de 1657, dont 1414 de Samos, 187 de l'Asie Mineure, 28 des autres provinces grecques de la Turquie, 24 de la Grèce libre, 3 d'Allemagne, et 1 de l'Empire ottoman. Les dépenses annuelles sont de 23,797 fr.

1. Nous devons tous ces renseignements à M. Ep. Stamatiadis. Comparez 'Επετηρίς τῆς ἡγεμονίας τῆς Σάμου. Samos, 1875, in-8°, p. 77-80.

